

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA MIÉRCOLES 22 DE FEBRERO DE 2017

Ocho columnas



CNDH anuncia ahorros, pero no toca los bonos

Recorta 50 mdp en gastos de telefonía, vehículos y combustible.



Ordena EU a migra: todo ilegal a México

Deportarán hacia México, aunque no sean mexicanos.



Anuncia Banxico coberturas y tira dólar

Subastas. Este mecanismo dará protección y quita presión al peso.

EL ECONOMISTA

Banxico le echa otra mano al peso

Atenuará volatilidad con coberturas cambiarias.



Declara Trump la guerra total a indocumentados

Once millones de migrantes, en peligro de deportación.

MILENIO

Respeto a EU, solo si es "recíproco": nuevo embajador

Avalan comisiones del Senado a Gerónimo Gutiérrez; mañana vota el pleno.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Nuevo ataque a los migrantes

Trump abre puerta a deportaciones masivas.



Trump desata cacería de 8 millones de inmigrantes

Su gobierno firma una orden que los criminaliza.

La Razón

Desdén de Cuba a México: cierra puertas a un expresidente

Cancillería lo lamenta en un tuit.

El Sol de México

Agresiva política migratoria

llegales vulneran la seguridad nacional de EU: Kelly

unomásuno

¡Zona de guerra!

Tamaulipas-Sinaloa...



¡Insatisfechas!

PGR ofreció disculpas públicas a Jacinta, Teresa y Alberta (mujeres otomíes) acusadas de secuestrar a seis policías de la AFI en 2006.

OVACIONES

Lo deporta EU... y se suicida

En Tijuana, Baja California.

Panorama Nacional

A las críticas se les responde con resultados: Peña (Excélsior, Enrique Sánchez, p.p.-14)

Tepic.- Las obras y los resultados son las mejores respuestas ante las críticas, dijo el presidente Enrique Peña Nieto en esta entidad. donde inauguró dos obras de infraestructura vial.

Luego de reconocer diferentes desafíos como el de la seguridad, el mandatario descartó que el país viva un mal momento económico. pues hay "crecimiento del empleo. índices de inflación razonables. mayor acceso al crédito y mayor consumo de la sociedad mexicana",

Explicó que en el caso de Nayarit de 2012 a 2015 se redujo el número de homicidios. al pasar de 25 a 11 por cada 100 mil habitantes.

Anuncia Banxico coberturas y tira dólar (El Financiero, Esteban Rojas y Abraham González, p.p.-28)

Ayer el peso tuvo un respiro luego de que Banxico informó que ofrecerá coberturas cambiarias liquidables en pesos, a partir del 6 de marzo, por 20 mil millones de dólares.

El tipo de cambio del dólar cayó hasta 19.93 pesos, aunque se regresó a 20.01 unidades.

Banxico explicó que este mecanismo le quitará presión a la moneda mexicana sin usar reservas internacionales. Expertos dijeron que se trata de una buena decisión. "Inteligente idea, quitan presión al spot. Tenemos un gran banquero central que conoce como pocos el mercado de cambios", destacó Francisco Gil Díaz, extitular de Hacienda

en Twitter.

Casi 11 años después, PGR ofrece disculpas a 3 indígenas (La Crónica de Hoy, Manuel Espino Bucio, p. 10)

Teresa González, Alberta Alcántara Juan y Jacinta Francisco Marcial, indígenas otomíes encarceladas por más de tres años por el supuesto secuestro de seis agentes de la extinta AFI en 2006, recriminaron a la PGR su actuación en sus casos y después de 10 años, la PGR se disculpó públicamente y reconoció su inocencia.

Ante las tres mujeres agraviadas desde aquel 26 de marzo de 2006, cuando los elementos de la AFI las despojaron en el tianguis de Santiago Mexquititlán, Querétaro, de sus mercancías alegando que se trataba de piratería y bajo engaños la detuvieron meses después, el procurador general de la República, Raúl Cervantes Andrade reconoció que la dependencia hizo muy mal su trabajo y se vio rebasada ocasionando daño moral.

El caso fue detalladamente seguido y hecho público por Crónica en su momento. Ayer, la disculpa federal se dio en el auditorio "Jaime Torres Bodet" del Museo de Antropología e Historia, atiborrado de activistas de derechos humanos y políticos como Manlio Fabio Beltrones y el ex gobernador de Querétaro, José Calzada, quienes siguieron de cerca el caso.

Cuba niega a Calderón ingreso a la isla para homenaje a disidente (La Jornada, Georgina Saldierna, Andrea Becerril y Víctor Ballinas, p. 19)

El ex presidente Felipe Calderón informó ayer que le fue negado el ingreso a Cuba, donde tenía previsto asistir a la entrega de los premios Oswaldo Payá. El suceso generó la protesta de su partido, el PAN, y que el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luis Videgaray, lamentara el hecho.

En su cuenta de Twitter, Videgaray enfatizó que la presencia del ex mandatario en la isla no representa afectación alguna para el pueblo y el gobierno cubanos.

La Internacional Demócrata de Centro, agrupación que reúne a partidos de derecha, también se manifestó en Internet contra la decisión de La Habana y externó su solidaridad con Calderón y Mariana Aylwin, ex ministra chilena, a quien también se le prohibió ingresar al país caribeño.

Calderón Hinojosa dio a conocer en su cuenta de Twitter que Inmigración de Cuba notificó a la línea Aeroméxico que su entrada a la isla no estaba autorizada, por lo que le solicitaba no documentarlo en el vuelo AM451.

El ex mandatario pidió al gobierno cubano rectificar ese absurdo y permitirle recordar a Oswaldo Payá en ocasión de su aniversario luctuoso. A través de redes electrónicas comunicó a Rosa María, la hija del disidente isleño, que no estaría en el homenaje, pues Inmigración de Cuba solicitó que no me documenten, insistió

Canadá apoya a México en el TLC (Excélsior, EFE, p. 8)

Toronto.- Canadá indicó ayer que no tiene la intención de sacrificar a México para mejorar sus relaciones con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en la futura renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y su homóloga de Canadá, Chrystia Freeland, aseguraron ayer que la renegociación del TLCAN deberá realizarse de forma tripartita.

En conferencia de prensa realizada, en el marco del Foro "Nuevas estrategias para la nueva Norteamérica", organizado por el Consejo Canadiense de las Américas, Freeland declaró que Canadá reconoce el TLCAN como "un acuerdo de tres naciones y si fueran a producirse cualquier tipo de negociaciones, serían "tripartitas".

Videgaray se expresó de forma similar al afirmar que "TLCAN es un acuerdo tripartito y cualquier conversación será una conversación tripartita".

Asegura Ochoa Reza que el PRI ganará "tres de tres" gubernaturas (El Sol de México, p. 17 A)

El dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, aseguró que ese partido ganará "tres de tres" gubernaturas en juego este año –la de Coahuila, Estado de México y Nayarit-, porque enfrentará "a un PRD desahuciado, a un PAN caduco y rancio, y un Morena mesiánico".

Asimismo, al encabezar los trabajos de la LXI sesión ordinaria del Consejo Político Nacional del PRI, se pronunció para que la corrupción no manche las filas de ese partido y exigió a las autoridades judiciales cumplir la orden de aprehensión en contra del exgobernador Javier Duarte y sus cómplices.

Reconoció que el PRI no puede minimizar los resultados alcanzados en 2016, pero dijo que este año hay un escenario completamente diferente en el que, para empezar, "la alianza PAN-PRD está en franca descomposición".

En compañía de la secretaria General del CEN, diputada Carolina Monroy, y del secretario Técnico del CPN, senador Ernesto Gándara Camou, Ochoa Reza, sostuvo que en las elecciones de junio el tricolor será el partido más votado y ganará las tres elecciones de gobernador.

Gobierno de la CdMx gasta 40 mmdp de forma discrecional (El Sol de México, Sergio Pérez Trejo, p. 1-4 Ciudad)

Debido a una subestimación tramposa de los ingresos, el Gobierno de la Ciudad de México puede ejercer sin control ni supervisión alguna dos de cada 10 pesos que llegan a las arcas públicas, denunció ayer Martí Batres, dirigente local del Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

"El no integrar los excedentes al presupuesto legalmente aprobado permite al jefe de Gobierno manejar las finanzas públicas con opacidad", aseveró.

Detalló que al corte de la información generada por la Secretaría de Finanzas de la Capital, a diciembre de 2016, el excedente es de casi 40 mil millones de pesos pero que cuando se cuente con la información completa la cifra puede llegar hasta 45 mil millones que no fueron presupuestados debidamente.

En conferencia de prensa conjunta, entre la dirigencia de Morena y su bancada en la Asamblea Legislativa, denunciaron que año con año se ha dado esta práctica.

La cacería humana ha comenzado (La Crónica de Hoy, agencias, p. 27)

Washington.- partir de ahora, la vida de al menos ocho de los once millones de indocumentados en Estados Unidos (la mitad de los cuales son mexicanos) pende de un hilo. Lo anunció ayer el vocero de la Casa Blanca, Sean Spencer, con un mensaje muy duro: "El objetivo es dar más autoridad a la agencia federal para hacer cumplir leyes migratorias. Todo el mundo que está aquí ilegalmente puede ser deportado en cualquier momento".

Esta amenaza —de la que, de momento, se librarían unos tres millones de indocumentados, incluidos, los menores de edad, los 750 mil "dreamers", los padres con hijos estadunidenses y los que han obtenido asilo— será realidad gracia a dos memorandos aprobados ayer por el Departamento de Seguridad Nacional, que permitirán la contratación de 15 mil nuevos agentes fronterizos y de aduanas, y dará luz verde a este nuevo "ejército" para arrestar arbitrariamente a quien considere sospechoso de no estar de forma irregular en Estados Unidos.

El memorando, firmado por el secretario de Seguridad Nacional, John Kelly, abre la puerta a las deportaciones masivas, ya que, precisa que no sólo se perseguirá a los inmigrantes indocumentados con cargos criminales violentos, sino también aquellos que hayan "abusado" de los beneficios públicos o que, "a juicio de un agente de inmigración, puedan suponer un riesgo para la seguridad pública y seguridad nacional". Es decir, cualquier sospechoso.

Procuraduría Agraria

Procuraduría agraria alienta despojos de tierras (Punto Medio, Jessica Sánchez, p.web)

Entre pancartas, una veintena de ejidatarios de Chocholá acusaron a la **Procuraduría Agraria** de alentar el despojo de más de dos mil hectáreas de tierras en esta localidad en beneficio de una empresa cementera, así como impulsar la remoción del actual comisariado y el consejo de vigilancia, señaló su representante Claudia Cob Durán.

"Chocholá exige justicia ¡Basta ya de corrupción!" o "¿Procuraduría qué intereses tienes para destituir al comisariado?" son algunos de los mensajes que ejidatarios hicieron públicos durante su protesta a su llegada a la dependencia.

En entrevista, Cob Durán, comisaria ejidal de Chocholá, explicó que el pasado viernes 17 de febrero la Procuraduría emitió una convocatoria en la que se pide la remoción de todo el comisariado y el consejo de vigilancia, la cual es violatoria, dijo, ya que debe ser aprobado por una asamblea y autorizada por el comisariado.

(Información también publicada en El Sur de Campeche)

Culpan a ganaderos de cancelación de Quirino (Debate Sinaloa, p.web) Martes 21 de febrero de 2017

Escuinapa, Sinaloa.- Durante la apertura de la nueva oficina de la **Procuraduría Agraria**, el alcalde Hugo Enrique Moreno Guzmán arremetió contra los ganaderos, a quienes señaló de ser los culpables de la cancelación de la visita del gobernador Quirino Ordaz Coppel y de perder 28 millones 500 mil pesos que el mandatario brindaría en obras de beneficio para los escuinapenses.

Ante la presencia de Antonio Guevara Duque, delegado de la Procuraduría Agraria; Lluvia Karina Nevárez Pico, encargada de la nueva oficina agraria en el municipio, de síndicos y comisarios, el alcalde dio su discurso en donde anunció la apertura de esta nueva oficina con la que busca dar certeza jurídica en las tierras de los 20 ejidos que existen en Escuinapa, y que funcionará martes y miércoles.

Trabajo de la Procuraduría Agraria genera paz en territorio rural de Coahuila (El Heraldo de Saltillo, p.web)

Martes 21 de febrero de 2017

Más de 3 mil 800 conciliaciones han realizado la Procuraduría en los últimos 4 años. Con el objetivo de garantizar la paz en el sector rural de Coahuila, la **Procuraduría Agraria** trabaja bajo cinco ejes fundaméntales: México en Paz, México Incluyente, Calidad en la educación para todos, México Próspero y el ordenamiento territorial. Luis Humberto Ruiz Cabello Delegado Federal en Coahuila, alegó que además de

Luis Humberto Ruiz Cabello Delegado Federal en Coahuila, alegó que además de estos trabajos, la dependencia ha realizado 41 servicios periciales, solicitados durante los juicios, entre los que destacan ratificación de firmas y medición de ejidos para determinar colindancias.

Roban camioneta a funcionario de la Procuraduría Agraria (Luz Noticias, p.web)

Martes 21 de febrero de 2017

Culiacán, Sin.- Un comando armado sorprendió a un funcionario de la **Procuraduría Agraria** de Sinaloa la noche de este lunes sobre uno de los carriles de la autopista Pacifico Culiacán Mazatlán y con lujo de violencia le robaron la unidad en la que circulaba.

Se trata de una camioneta Dodge Ram, blanca, modelo 2015, propiedad de una empresa arrendadora de vehículos.

El robo fue reportado alrededor de las 21:00 horas a la altura del kilómetro 121, frente a la comunidad de la Laguna de Canachi, perteneciente a Baila.

Posterior a ello se implementó un intenso operativo de búsqueda, sinembargo la camioneta no logró ser localizada.

Ofrece \$5 por metro de lote a ejido tras pagarlo a \$10 al síndico de Tetiz (Diario de Yucatán, Andrés Chan Chuc, Edición Impresa)

Tetiz.— Ejidatarios de esta comunidad acordaron anteayer domingo interponer una demanda agraria para recuperar el lote Cruztunich, de ocho hectáreas, que el empresario David Peña Garza dice que compró y hasta tiene titulado como suyo.

En un intento de un acuerdo sin llegar al Tribunal Agrario, Peña Garza ofreció entregar \$1,000 a cada ejidatario del padrón ejidal (que tiene 423 enlistados, incluyendo 23 ya fallecidos), pero no se lo aceptaron.

Según esa cifra, Peña Garza ofreció \$400,000 o \$423,000, es decir, cinco pesos o 5.28 pesos por metro cuadrado del lote de ocho hectáreas, ubicado a un kilómetro de esta comunidad y a la vera de la carretera a Hunucmá, luego que el domingo 12 dijo a los ejidatarios que lo compró en \$800,000 (\$10 el m2) al síndico, Juan Antonio Poot Uicab, quien no es ejidatario.

Aunque el domingo 12 en la reunión de ejidatarios declaró que Cruztunich es terreno ejidal, David López Ambrosio, visitador de la **Procuraduría Agraria**, afirmó anteayer que un grupo de ejidatarios lo visitó en su oficina el miércoles 15 y él les enseñó el documento oficial de un predio que ya se convirtió en propiedad privada y está registrado tanto en el Catastro como en el Registro Agrario Nacional.

Ordenemos juntos, Programa Municipal de Acciones Inmediatas (Urbis TV, p.web)

Pátzcuaro, Mich.- El presidente municipal, Víctor Manuel Báez Ceja, aseguró que el programa de gobierno Ordenemos Juntos, con el que se acercan los servicios públicos

municipales, algunos estatales y federales, a las colonias, tenencias y comunidades del municipio, es innovador y modelo a seguir porque implica acciones inmediatas para su instrumentación.

Ordenemos Juntos, destacó el edil, acerca los servicios públicos municipales a los habitantes del municipio, pero ofrece también servicios de dependencias estatales y federales como el Registro Civil, **Procuraduría Agraria**, Instituto Nacional del Suelo Sustentable (INSUS) y el Servicio Nacional de Empleo.

Informó que durante la primera etapa se visitaron colonias de la periferia de la ciudad, no obstante, durante el inicio del presente año se están recorriendo comunidades y tenencias como San Bartolo, San Pedro Pareo, La Pequeña Tinaja, Yunuen, La Tecuena, Chapultepec, Puerta de Cadena, Santa Ana Chapitiro, Canacucho, El Aguacate y Huecorio. Esta semana se visitarán El Refugio y Las Trojes.

Sector Agrario

Cambian reglas para subsidio de vivienda a sectores más pobres (La Jornada, Patricia Muñoz Ríos, p. 17)

En conferencia de prensa conjunta con la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, detalló que en lo que va del presente año, el sector de la vivienda ha generado una derrama económica de 17 mil 500 millones de pesos, y la banca comercial reportó que de su cartera de crédito, 60 por ciento es hipotecario, lo que no se registraba hace mucho tiempo.

Quien compró en mina se jodió, dice El Bronco (Reforma, Daniel Reyes, p. 6)

MONTERREY Tras revelarse nuevas adquisiciones de la familia de Rodrigo Medina en Mina el Gobernador Jaime Rodríguez aseguró ayer que quien haya comprado terrenos para especular con la construcción del penal en ese Municipio se jodió ya que no permitirán construir cerca.

"Entonces, cualquier persona que haya comprado tierras ahí para especular se jodió porque no le vamos a permitir hacer nada", aseguró. Grupo Reforma reveló ayer que, además de las 466.5 hectáreas que la familia del ex Gobernador tiene en el ejido Mina, el Registro Agrario Nacional reporta otras 757.4 hectáreas en el ejido California, La Azufrosa, El Pui, donde se construye el nuevo penal Entre el padre, la madre y dos hermanos de Medina disponen de 14 parcelas que se localizan a menos de un kilómetro de donde se ubicará el nuevo centro penitenciario.

Grupo Reforma reveló ayer que además de las 466 5 hectáreas que la familia del ex Gobernador tiene en el ejido Mina el Registro Agrario Nacional reporta otras 7574 hectáreas en el ejido California La Azufrosa, El Pui, donde se construye el nuevo penal.

Cervecera estadunidense interpuso denuncia contra activistas de Mexicali (La Jornada, Antonio Heras, p. 34)

Mexicali, BC.- Representantes de la cervecera estadunidense Constellation Brands interpusieron una denuncia ante la Procuraduría General dé Justicia del Estado (PGJE) por despojo y daño en propiedad ajena en contra de productores agrícolas y ejidatarios que bloquearon los accesos a los trabajos de construcción de una nave industrial de esa empresa en el ejido Choropo.

En Concepción Pápalo, entrega Sedatu 419 certificados de derechos agrarios y 200 listas de sucesión (Diario Marca Oaxaca, Adalberto Brena, p.web)

Concepción Pápalo, Oax.- Con la presencia del delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) Elpidio Concha Arellano, los

representantes de la Procuraduría Agraria (PA) Rufino González, del Registro Agrario Nacional (RAM), el presidente de Bienes Comunales del lugar, Pedro Vigil Neri, se realizó en el auditorio municipal la entrega de certificados y derechos agrarios y depósitos de lista de sucesión.

En su intervención, Elpidio Concha Arellano, delegado de la Sedatu, indicó, "estamos dando cumplimiento a las instrucciones del Presidente de la República Enrique Peña Nieto que es regularizar la tierra social y dar certeza jurídica al patrimonio de las y los campesinos, en esta ocasión se entregan 419 certificados de derechos agrarios y 200 de lista de sucesión".

Edil de Huauchinango planta a prensa para hablar del caso Earl; desde hace medio año no hay coordinación entre el ayuntamiento y la Sedatu (La Jornada de Oriente, Yadira Llaven Anzures, P.web)

El alcalde de Huachinango, Gabriel Alvarado Lorenzo, plantó a la prensa este martes, a la que había convocado para pronunciarse contra la falta de la entrega del recurso por los daños causados por la tormenta Earl el año pasado.

En la rueda de prensa hizo saber que los daños que ocasionó Earl hace medio año no serán impedimento para que los más de 5 mil turistas arriben al acto cultural.

Dijo que actualmente los accesos carreteros vía Puebla y México se encuentran sin daños, mientras que los que conectan a algunas comunidades, han mostrado avance.

A seis meses que la tormenta tropical Earl azotó a Huauchinango, donde provocó el derrumbe de viviendas, escuelas y vialidades, el gobierno federal no ha enviado los recursos económicos necesarios para las obras de rehabilitación.

Hace unos días, el alcalde Gabriel Alvarado confirmó que en todo este tiempo no ha existido ninguna clase de coordinación entre la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), dependencia encargada de coordinar con el municipio la etapa de reconstrucción de los daños.

Cambiamos la historia del Fracc. San José III en menos de seis meses: Dr. Enríquez (El Siglo de Durango, p.web)

Los vecinos del fraccionamiento San José III, uno de los asentamientos con mayor pobreza a pesar de no localizarse en la periferia de la ciudad, no tuvieron que esperar más de seis meses para cambiar la historia de rezago por un presente y un futuro con calidad de vida, esto es gracias al Alcalde Capitalino, José Ramón Enríquez Herrera, que desde el primer día de esta Administración Municipal se propuso llevar la electrificación a esta zona de la ciudad, con recursos gestionados en la ciudad de México y a nivel internacional para poder cumplirle a la gente.

Esta obra fue la primera de este Gobierno Ciudadano, sensible a las necesidades de las personas que más necesitan el apoyo, por lo que esta entrega se traduce en que el Presidente Municipal está cumpliendo su palabra y todo lo que promete, termina por hacerse realidad.

Martín González Ávila, dirigente de Antorcha Campesina Durango, resaltó que el municipio de Durango está viviendo tiempos diferentes en el desarrollo económico y social, porque tiene al frente a un Alcalde sensible a las necesidades de los duranguenses, y que además debe ser un orgullo representar a 2 mil 446 ayuntamientos a través de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), sin distingo de ideologías políticas

Sector Agropecuario

La ASF detecta anomalías en la Sagarpa por mil 569 millones de pesos (La Jornada, Alonso Urrutia, p. 15)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó operaciones fraudulentas en la instrumentación de programas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en los que se avalaron operaciones bancarias alteradas, la entrega de facturas falsas y se otorgaron recursos a empresas que no operan o se dedican a otros giros. Incluso convenios con la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) que subcontrató a personas no aptas y entregó estudios bajados de Internet, todo ello con un presunto daño al erario acumulado de mil 569.7 millones de pesos.

Como resultado de cinco auditorías forenses realizadas a diversos programas de la Sagarpa en 2015 —dependencia que arrastra 193 denuncias de hechos ante la Procuraduría General de la República promovidas por la ASF—, tras detectarse consistentes irregularidades en años anteriores, se confirmaron modus operandi que motivaron que en algunos casos la ASF solicitara la colaboración del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para ahondar y aclarar las irregularidades fiscales que involucran a varias empresas.

México buscará traer maíz de Argentina y Brasil, dice Sagarpa (El Financiero, Yuridia Torres, p. 7)

Ante el posible escenario comercial que enfrentará México con Estados Unidos (EU), principal proveedor de México de maíz amarillo, la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) está inspeccionando la posibilidad de incrementar las importaciones este producto desde Argentina y Brasil. José Calzada, titular de la dependencia, informó que ya hablaron con Argentina sobre este tema y que dentro de las visitas que realizarán este año, como parte del trabajo para diversificar el comercio exterior, visitarán Brasil para analizar estas compras.

El campo en estado terminal (Capital Toluca, Guadalupe Rosas Suárez, p.web)

En México el gobierno únicamente invierte 0.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en la agricultura, mientras que Estados Unidos, nuestro principal competidor, destina tres veces más. China 20 veces y Japón 50.

El vicepresidente de la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS), José Serratos, consideró urgente voltear los ojos al campo para rescatarlo, pues además de la baja inversión, también contamos con una tecnología obsoleta, que a la larga provocará que perdamos la soberanía alimentaria.

Desequilibrio en la dieta

En México disminuyó la alimentación a base de frijol de 24 a ocho kilogramos, lo que se ha convertido en un problema de salud pública, porque ha provocado un desequilibro en la dieta en algunas zonas del país, donde regularmente se consumía el maíz con el frijol; eso ha generado desnutrición.

Además, se aseguró que la introducción de maíz transgénico obedecía a que no había suficiente capacidad de producción en el mercado mexicano, argumento que también fue desmentido.

Sagarpa busca reactivar trabajos de investigación con UASLP (El Heraldo de San Luis Potosí, p.web)

La Universidad Autónoma de San Luis Potosí a través del Rector Manuel Villar Rubio, recibió en las oficinas del Edificio Central a funcionarios de la SAGARPA específicamente del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), quienes tienen el propósito de reactivar trabajos de investigación y soporte científico que anteriormente realizaron con investigadores de esta Casa de Estudios.

Abel López Bonfil director del Centro Nacional de Referencia Fitosanitaria de la Sagarpa, en entrevista luego del encuentro, agradeció al rector Manuel Villar Rubio el poder recibirlos y conocer los alcances de colaboraciones anteriores.

El funcionario federal expresó que la intención del acercamiento es continuar los trabajos de la mano de investigadores de la Coordinación para la aplicación de la Ciencia y la Tecnología (Ciacyt) de la UASLP, y específicamente a través del Laboratorio Nacional de Geoprocesamiento de Información Fitosanitaria LaNGIF que coordina la doctora Guadalupe Galindo Mendoza.

Recuperan colmenas sin Sagarpa (El Siglo de Torreón, Guadalupe Miranda, P.WEB)

El tiempo pasa y el recurso "prometido" por Sagarpa no llega. Con esfuerzos, los apicultores de la región Lagunera pudieron repoblar poco más de mil colmenas de las 4 mil que se perdieron desde finales del 2015. Fue en enero de este 2016, que los productores solicitaron a Sagarpa un apoyo de 4 millones de pesos para repoblar cerca de 4 mil colmenas, cantidad que representa poco más del 50 por ciento del total, sin embargo, las autoridades sólo autorizaron 1.9 millones en el mes de abril, cantidad que no se les ha entregado.

Invitan a premio a José Antonio Aguilar Bodegas (Cuarto Poder de Chiapas, p.web)

El secretario del Campo de Chiapas, José Antonio Aguilar Bodegas, recibió la invitación para asistir a la entrega del premio Oswaldo Paya "Libertad y Vida", en una ceremonia que se realizará en la ciudad de La Habana, Cuba, este 22 de febrero del presente.

Esta invitación es en reconocimiento a la trayectoria personal y profesional que Aguilar Bodegas ha desempeñado, siempre sobre los valores de la libertad, la democracia, los derechos humanos y la vida, de acuerdo con el comunicado oficial que recibió por parte del Directorio Ejecutivo de la Red Latinoamericana de Jóvenes por la Democracia.

En este sentido, Aguilar Bodegas se disculpó ante el Directorio, ya que no podrá asistir debido a su agenda de trabajo y a que la entrega del premio se realiza el mismo día en que el titular de Sagarpa, José Eduardo Calzada Rovirosa, visita nuestro estado.

Aguilar Bodegas no puede abandonar su compromiso con Chiapas y por ello envió una carta de disculpa al Directorio Ejecutivo, donde explica las razones de su inasistencia.

Organizaciones Campesinas

Pide crear programa de vinculación laboral para repatriados (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 5 A)

En lugar de ofrecer a los connacionales deportados de Estados Unidos bienvenidas publicitarias y mensajes de apoyo sin contenido, Rocío Miranda Pérez, presidenta de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), propuso la creación un Programa Nacional de Vinculación Laboral para el Medio Rural y Urbano que les permita insertarse, lo más pronto posible, a la Población Económicamente Activa.

Tras considerar que muchos de los connacionales deportados están vinculados con actividades agropecuarias o de bienes y servicios, tanto el Gobierno Federal como los gobiernos estatales bien pueden impulsar estrategias de vinculación emergente para operar un programa de esta naturaleza con el fin de promover esa mano de obra con la iniciativa privada para que ésta a su vez cumpla con una función social.

En entrevista, la dirigente de la UFIC, indicó que es momento de dejar de lado el egoísmo y ver por los migrantes venidos del vecino país del norte de la misma manera en que México como nación abre oportunidades de empleo y desarrollo a otros grupos raciales que llegan a territorio nacional en busca de una oportunidad.

Organizaciones campesinas se adhieren a Max Correa (El Universal, Misael Zavala, p.web)

Dirigentes de las organizaciones Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional (CNPA-MN) Francisco Jiménez Pablo, Luis

Gómez Garay de Unión General Obrera, Campesina y Popular (UGOCP), Martín Ortiz del Frente Nacional de Organizaciones Sociales, David

Contreras de la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil (REDOSC) Roberto Rico de la Coordinadora Nacional de Movimientos Populares

(CONMOP) y vocero del Frente Indígena Campesino de México, Rolando Benítez de la UNORCA Edomex, Conrado Serrado de la

Organización Lázaro Cárdenas y miembros de organizaciones de estudiantes del Estado de México.

Para consultar fechas atrás >>>

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx